
Мифы о подготовке ребенка к школе. 

1. Нужно обязательно водить ребенка на подготовку к школе, а не заниматься 

самостоятельно. Иначе в первом классе ему будет трудно. 

Ответ мам, которые уже столкнулись с этим. 

Это миф! Будущему первокласснику неважно, кто с ним занимается: педагог 

в школе или специализированном центре или родители. 

Первостепенная задача подготовки: 

▪️ освоить базовые навыки 

▪️ заинтересовать ребенка учебным процессом 

▪️ создать положительный образ школы 

▪️ помочь освоиться в коллективе 

Подготовка — это фундамент, чтобы ребенок чувствовал себя надежно и 

уверенно, а не просто научился считать, писать и читать. 

Ребенок, у которого развито внимание, память, мышление, умение 

планировать и доводить начатое до конца, легко адаптируется к школьным 

правилам и освоит программу первого класса, потому что его мозг будет 

готов к этому. Проводить занятия могут и родители в процессе 

самостоятельной подготовки, и учителя в школе или развивающем центре. 

2. Ребенка всему научат в школе, а дома лучше не заниматься. 

Мнение мам 

Ответьте на вопрос, что для вас «заниматься с ребенком»? Лучшее занятие 

для мамы и дошкольника — это игра, ведь дети развиваются именно через 

игровую деятельность. 

Через игру ребенок осваивает новые навыки, развивает речь, мышление и 

логику, память, внимание и другие психические функции. Игра 

восстанавливает силы, позволяет испытать победу, почувствовать себя 

умелым, активным, компетентным. Время, потраченное на игру, никогда не 

бывает потерянным. 

3️. С ребенком должны заниматься педагоги, а не родители. 

Специалисты считают, что мама и без высшего педагогического образования 

способна провести занятие с ребенком. Как уже говорили выше, ведущая 

деятельность дошкольника — игровая. И всё, что вы делаете, обучая ребенка 

новым навыкам, можно превратить в игру. 



А если вы поговорите с ребенком и выясните, что ему интересно, это 

упростит задачу. И не проводите занятия, которые не нравятся вам. Такие 

задачи лучше доверить специалистам, а себе с малышом оставить только 

приятные моменты. 

4. Надо заниматься побольше, чтобы в школу пошел подготовленным. 

Учителю будет некогда подтягивать каждого. 

Всё чаще подготовка к школе напоминает дрессировку детей. Постоянные 

занятия в формате школьных уроков только отбивают желание учиться! 

В итоге вы рискуете перегнуть палку, и ваш ребенок будет воспринимать 

поход в школу не как новый интересный опыт, а как нечто обязательное и не 

очень приятное. 

Поэтому всё должно быть в меру и в игровом формате! 

5. Все подготовительные курсы одинаковые. 

Мамы говорят: 

В разных центрах программы строятся по-разному. Вы сами вправе 

выбирать, что важно на данном этапе: сделать акцент на письме, чтении, 

математике или на развитии памяти и внимания, умения мыслить вне 

шаблонов. 

Дошкольникам лучше уделить внимание на навыки разговорной речи, 

умении что-то придумывать и находить десятки решений к любой задаче. 

При выборе центра или занятий для самостоятельного обучения, 

постарайтесь сделать уклон именно в этом направлении. 

6. На занятиях в группе нет индивидуального подхода. 

• У каждого ребенка своя зона роста и свои актуальные задачи. Педагоги 

учитывают это при построении занятий. 

• Когда дети работают сообща, появляется кумулятивный эффект: они 

помогают друг другу расти и нарабатывать новые навыки. Это одна из 

важных функций постоянного коллектива, в котором ребенок учиться 

дружить и работать! 

• Ребенок сразу должен привыкать к школьному режиму. 

Отчасти правда. Мнение специалиста центра: 

Если под школьным режимом подразумевается подъем в 8 утра и 

высиживание трех уроков по 35 минут, а под обучением — зазубривание 

информации и бездумная сдача тестов, — ни к чему хорошему это не 

приведет! 



• А вот развивать навык самостоятельного получения знаний и создавать 

гармоничную среду развития, включающую движение, общение и игру. 

— важно и нужно! 

Обращать внимание на режим и организацию дня необходимо с 

рождения, а не перед тем, как ребенок пойдет в школу! Вводить 

сбалансированное питание и полноценный сон — важно, потому что 

хроническое недосыпание и неполноценное питание наносит ущерб 

мозгу, особенно юному. 

8. Дети, которые мало общаются со сверстниками, сложнее и дольше 

адаптируются к школе. 

А вот это правда! Почему: 

• Социализация — важная часть подготовки к школе. И она часто 

страдает у детей, которые не ходят в детский сад и готовятся к школе 

дома. Когда такой ребенок попадает в класс с 30 незнакомыми детьми, 

ему сложно адаптироваться. Потому что параллельно с освоением 

школьной программы, приходится знакомиться с разными ролевыми 

моделями, учиться общаться и дружить. 

• Если вы принимаете решение заниматься с ребенком дома, важно 

создать условия, в которых он сможет взаимодействовать со 

сверстниками и что-то делать вместе с ними. Детская площадка — не 

совсем то, что нужно. Это должен быть слаженный и постоянный 

коллектив. 

• Можно прийти в школу, не обладая какими-то навыками, и догнать 

одноклассников за две недели. Но если ребенок не знает, как вести себя 

в коллективе, то умение читать 100 слов в минуту ему никак не 

поможет. 

9. В школе всегда будет кто-то лучше, а кто-то хуже. Лучше ребенка 

подготовить к этому заранее к тому, что его будут постоянно с кем-то 

сравнивать. 

Это миф. 

Сравнивать ребенка можно только с ним самим. Например, говорить ему: 

«Смотри, вчера что-то не получалось, а сегодня ты уже можешь это сделать 

сам». Очень важно, чтобы ваш дошкольник почувствовал ситуацию успеха. 

Поэтому на этапе подготовки не используются оценки. 

Стыдить, осуждать, упрекать детей нельзя! Нужно направлять ребенка 

бережно и очень чутко, а там, где сложно — поддерживать. 

10. Если ребенок не хочет заниматься, лучше его не заставлять. 



Это правда, но есть нюансы. 

Совсем отказываться от занятий тоже не стоит. Задача взрослого понять, в 

чем причина трудностей, и найти способ замены неинтересных занятий на те, 

которые будут нравиться. 

Мнение мам: 

Один из вариантов мотивировать ребенка — это позволить ему заниматься 

тем, чем ему хочется. Если это не работает, можно попробовать другие 

методы: дать ребенку больше времени, записаться на нейрокоррекционные 

занятия или предложить освоить навык через игру. 

Подготовка к школе — важный период в жизни ребенка и родителей. И 

попытки доминировать и усмирять детей редко приносят нужные 

результаты. Лучше, если вы будете учиться новому вместе с ребенком, 

вовлекаясь в процесс и осваивая новые способы общения с ним. 

И помните, что от родителей зависит многое, но не все! 


